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Política.

Estaciones Charrúa-Chillán 
y Monterrico-Cocharcas 
comenzarían en seis 
meses su construcción

presidente boric promulgó ayer en san carlos ley de transición eléctrica

En su segundo día de gira por la región el Mandatario destacó: “Con pasos concretos como este, aseguramos que 
las oportunidades de desarrollo lleguen a las regiones”. Jefe de Estado también visitó San Ignacio y Ránquil.
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E
n su segundo día de gira 
por la Región de Ñuble, el 
Presidente de la República, 
Gabriel Boric, encabezó 
una de las principales 

actividades de su agenda: en la 
comuna de San Carlos, promulgó 
oficialmente la Ley de Transición 
Eléctrica.

Esta normativa tiene como objetivo 
posicionar a la transmisión eléctrica 
como un sector clave en el proceso de 
descarbonización del país, promo-
viendo una transición hacia energías 
más limpias y renovables. La ley busca 
acelerar la integración de energías re-
novables al sistema eléctrico mediante 
medidas que favorezcan el desarrollo 
eficiente de las obras de transmisión. 
Junto con ello, beneficiará a aquellas 
regiones del país en diversas aristas, 
como por ejemplo, corregir las demo-
ras de las obras de transmisión que 
han afectado la actividad productiva 
de las regiones como Ñuble u otras 
zonas del país. 

Rápida implementación de la ley
En la actividad estuvo presente 

también el ministro de Energía, 
Diego Pardow, quien se refirió a las 
estaciones eléctricas Charrúa-Chillán 
y Monterrico-Cocharcas, que han 
estado detenidas, y que  vendrían 
a robustecer la capacidad de la red 
en toda la Región de Ñuble. 

De hecho, el proyecto Charrúa-
Chillán se ha declarado desierto seis 
veces durante los últimos años. Es en 
ese contexto que el ministro explicó 
que dentro de seis meses podrían 
empezar la construcción de estas 
líneas eléctricas en Ñuble. 

“Lo principal es aumentar el valor 
de la inversión de una decena de 
obras, la mayor parte de ellas afectan 
aquí a la Región de Nuble, algunas de 
ellas también a la Región del Maule, 
que fueron obras que simplemente 
quedaron ‘descalzadas’ con la realidad 
económica prepandemia. Durante 
la pandemia aumentaron mucho los 
costos de la construcción, aumen-
taron mucho los costos de mano de 
obra, y eso se reflejó particularmente 
en un conjunto de obras pendientes 
que nunca se pudieron terminar. 
Respecto de esas obras, esa decena 
de obras, ya estamos trabajando en 
la implementación de esta ley. Como 
le decía al gobernador, va a ser muy 
rápida. Inicialmente teníamos que 
enfocarnos en las obras que había 

que completar, después en cambiar 
la ley, después en implementar la 
ley y ahora en conseguir que estas 
obras ocurran, y yo estoy seguro que 
de aquí a seis meses más, vamos 
a estar en construcción de la obra 
Charrúa-Chillán, y vamos a estar 
en construcción de la obra Mon-
terrico-Cocharcas. Se espera que 
esta normativa traiga inversiones 
significativas en el sector energético 
dentro de la región, lo que tendrá 
un impacto directo en la creación 
de nuevos empleos y en la mejora 
de la calidad de vida de las personas 
dentro de Ñuble, consideradas las 
más afectadas por la falta de infra-
estructura energética adecuada”, 
sostuvo el ministro Pardow. 

El presidente Gabriel Boric también 
tuvo palabras sobre este anuncio.  
“Es una ley que fue pensada y hecha 
para abordar en gran parte desafíos 
que son muy específicos de la Región 
de Ñuble, no solamente para Ñuble, 
pero acá impactan mucho. Tener 
esta ceremonia en la subestación 

BancoEstado en Ránquil
En su última actividad en la Región de Ñuble, en una gira 
nunca antes vista de un mandatario a la zona, el Presidente 
Gabriel Boric se dirigió hasta la comuna de Ránquil, donde 
inauguró la primera sucursal de BancoEstado.
El mandatario recordó su última visita a Ñipas, luego de 
los incendios de 2023. “Este banco va a prestar un gran 
servicio. Para una comunidad rural es significativo, al 
igual que para las otras 14 comunas de la región donde 
ya hay BancoEstado”, destacó.
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Quisimos promulgar esta ley en esta gira, por-
que fue pensada y hecha para abordar en gran 
parte desafíos que son específicos de Ñuble”.

eléctrica de San Carlos, en terreno, 
y junto a ustedes, es importante, 
porque en zonas como esta es donde 
se va a sentir el impacto en la calidad 
de vida. Esta es una manifestación 
de interés, de compromiso con el 
desarrollo regional. Hay un compro-
miso con Ñuble que va más allá de las 
palabras. Ahora, a primera vista, ley 
de transición energética suena algo 
complejo, lejano, enredado, fome. 
Independiente de que todo eso pue-
de ser relativamente cierto, es muy 
importante”, expresó. 

El mandatario se refirió además al 
proyecto del embalse Punilla, el cual 
será adjudicado durante el segundo 
semestre del próximo año. Confir-
mó la fecha, y espera que antes que 
termine su gobierno, la obra esté 
adjudicada. 

“Estoy pensando, por ejemplo, en el 
embalse Punilla. El embalse Punilla, 
con lo que yo estoy comprometido, es 
un embalse que lleva cuánto tiempo 
discutiéndose, de antes que yo naciera. 
Y mi compromiso es que en nuestro 

En la Estación 
San Carlos, 
el Presidente 
Gabriel Boric 
promulgó la Ley 
de Transición 
Eléctrica.

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

21/12/2024
  $1.476.486
    $896.400
    $896.400

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      10.500
       3.500
       3.500
     164,71%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
0

Pág: 4



�Sábado 21 de diciembre de 2024www.ladiscusion.cl

Política 

El Presidente, Gabriel Boric, estuvo 
ayer presente en la comuna de San 
Ignacio, encabezando la entrega de 
las obras de conservación del Colegio 
Bicentenario Víctor Jara. 

La realización de obras de con-
servación implicó la mejora de 1.083 
m2 con trabajos de infraestructura, 
específicamente en pisos, muros y 
cielos, puertas y ventanas, sistema 
de ventilación y control de humedad, 
tabiquería, aleros y sistema eléctrico, 
con una inversión de 450 millones 
de pesos. 

Las obras se encuentran termina-
das y con recepción municipal. “Hay 
lugares donde la educación pública 
se mira en menos. Nosotros quere-
mos a nuestra educación pública, 
qué alegría me da cuando me dicen 
cómo ha aumentado la matrícula 
de este colegio, cómo a partir de 
las obras de conservación también 
mejora la dignidad. La inversión 
que se ha hecho acá es justamente 
por eso, es por ustedes y por los que 
vendrán. Este colegio partió en 1967 
como anexo a otro liceo. Dos déca-
das más tarde se transformó en el 
Liceo Politécnico, y en el 2010 tomó 
el nombre del Colegio Politécnico 

Víctor Jara. En el 2023, bajo nuestro 
gobierno, pasó a formar parte de los 
Liceos Bicentenario de Excelencia del 
Mineduc, junto a otros 80 colegios, y 
tiene la especialidad de Gastronomía 
y Agropecuaria, dos de las áreas con 
mayor desarrollo en la zona. Yo les 
aseguro que Ñuble tiene mucho, 
mucho presente y futuro, y vamos 
a seguir poniéndole muy firme a 
Ñuble. Yo he venido casi cinco veces 
ya durante nuestro mandato acá, y 
vamos a seguir viniendo, porque en 
verdad creo que tiene un tremendo, 
un tremendo potencial esta región”, 
expresó el Mandatario. 

“Yo les aseguro que
Ñuble tiene mucho, mucho 
presente y futuro”
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